

Communiqué de presse

Zurich, le 7 février 2019, 9h00

Fléchissement de la dynamique d'investissement en 2019

Les investissements dans leur ensemble perdront cette année de leur dynamique en Suisse. C'est ce qui ressort de l'enquête semestrielle du KOF sur les investissements, menée auprès de plus de 14 000 entreprises. Les entreprises interrogées entendent certes continuer à accroître leur activité d'investissement cette année, mais dans une mesure moindre que les années précédentes.

Comme déjà dans l'enquête du KOF sur les investissements menée au printemps 2018, les entreprises prévoient un ralentissement de la dynamique d'investissement cette année. Elles envisagent ce fléchissement aussi bien en ce qui concerne les investissements d'équipement que les investissements de construction. Elles s'attendent en outre à ce que les dépenses en recherche et développement s'accroissent plus lentement que précédemment.

Regain de certitude dans la planification

Les tendances recensées en matière d'investissement correspondent aux projets d'investissement des entreprises. Leur réalisation n'est pas toujours certaine. Afin de déterminer la précision du taux de variation résultant des projets, le KOF a interrogé les entreprises au sujet de la probabilité subjective de réalisation des investissements prévus. En automne 2018, 91,3% des entreprises jugeaient certains voire tout à fait certains leurs projets d'investissement de 2019. En revanche, 8,7% des entreprises se montraient incertaines ou très incertaines à ce sujet. Ainsi, la certitude de réalisation se situe globalement, à l'heure actuelle, un peu au-dessus du niveau des enquêtes menées l'automne dernier.

L'évolution technique stimule les investissements

L'an passé, le principal moteur des investissements était avant tout l'évolution positive de la demande. Cette année encore, la demande reste un facteur déterminant, mais elle a quelque peu perdu de son importance. Selon les résultats de l'enquête du KOF sur les investissements, l'évolution technique devrait être cette année le premier motif d'investissement des entreprises. Par ailleurs, les conditions financières favorables ont exercé et exercent encore une influence positive sur l'activité d'investissement. Les petites et moyennes entreprises en particulier bénéficient le plus des bonnes conditions de financement.

La dernière enquête du KOF sur les investissements se fondait sur un panel de plus de 14.000 entreprises, représentant la structure de l'économie suisse. Le secteur public, les entreprises semi-publiques ainsi que les ménages ne sont pas pris en compte. Au total, 3600 entreprises ont pris part à l'enquête, ce qui correspond à un taux de réponse de 26%.

Vous trouverez un article détaillé au sujet de la dernière enquête du KOF sur les investissements dans l'édition de février du bulletin du KOF

<https://www.kof.ethz.ch/fr/news-et-manifestations/news/kof-bulletin/numeros/2019/02/flechissement-dynamique-investissement-cette-annee.html> →

Vous trouverez ici de plus amples informations au sujet de l'enquête du KOF sur les investissements :

<https://www.kof.ethz.ch/fr/enquetes/enquetes-conjoncturelles/enquete-investissements.html> →

Contacts :

Andreas Dibiasi | Tél. +41 44 632 89 44 | dibiasi@kof.ethz.ch

KOF Corporate Communications | Tél. +41 44 633 99 48 | kofcc@kof.ethz.ch